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传球、运球、投篮，一气呵成。9月15日

晚，夜幕降临，德清的一处篮球场上，王伟

和队友还在酣战。虽不是正式比赛，但对

战双方仍打得认真。

两年多前，王伟和几位志趣相投的朋

友 共 同 组 建 了 一 支 篮 球 队 ，取 名“ 有 梦

人”。他们每周都会相约打球，少则一两

次，多则两三次。

队员来自各行各业，有工程师、国企员

工、公司负责人，也有快递小哥、公务员、大

学生等。年龄也是各异，横跨 80 后、90 后、

00后。

业余球队打球的地方挺随性，但去过

几次德清地理信息小镇篮球场后，王伟一

直念念不忘。

说起那个篮球场，王伟用“高大上”三

个字来形容：“场地有标准化的设施。观赛

的人还有座位，可以带家人朋友一起来看

比赛。而且场馆周边风景很好，不论是看

比赛还是打比赛都身心愉快。”

白色穹顶建筑与波光粼粼的凤栖湖相

映成趣，作为全国首个固定的三人制篮球

比赛场馆，德清地理信息小镇篮球场将承

办杭州亚运会三人制篮球赛。

此前，“韵味杭州”2023 国际篮联三人

篮球湖州德清挑战赛在德清巅峰对决，这

是王伟第一次近距离目睹国外球员的风

采，看得津津有味。

“球场灯光一照，那和在广场上的氛围

完全不一样。”在王伟看来，这个新建的篮

球场不仅仅是一个运动场地，更是一个可以

开拓大家视野的地方，“有了这个球场，以后

我们在家门口也有机会看高水平的比赛。”

据了解，德清地理信息小镇篮球场赛

后将会为三人篮球国家队集训提供场地保

障，并吸引更多国家级或国际级赛事落

地。运动中心一层未来将建设城市展览

馆、青少年活动中心、体育综合体等，德清

的运动氛围越来越浓。

再过几天，杭州亚运会三人制篮球项

目将在德清展开角逐。“我早就买好票了，

坐等开赛。”王伟满怀期待。

◎ 沈 吟 王晨辉

刚刚过去的这个

暑假，不少浙江的亚运

场馆人气爆棚。乒乓

球、游泳、篮球⋯⋯大

家的运动热情高涨。

“全民亚运，共建

共享”是本届杭州亚运

会的办会初衷。杭州

亚运会此前延期，但场

馆并未闲置。相反，从

2022 年 7 月 1 日开始，

所有竞赛场馆和训练

场馆陆续向社会开放，

不少人提前享受到这

波“亚运红利”。

运动场地变多了，

设施越来越完善，费用

也实惠⋯⋯这是近日

记者在采访时听到的

高频词。

杭州亚运会即将

开幕，我们走近 3 位运

动爱好者，聆听他们和

亚运场馆的故事。

暑气渐消，日前，杭州市拱墅区运河

体育公园里，一个瘦削精干的身影，正带

着一群跑友在锻炼。

领跑的是潘崇付，今年51岁的他在杭

州跑圈小有名气。长期的户外锻炼，给了

他古铜色的皮肤。潘崇付和亚运场馆的

缘分不浅。他的跑步之路，可以说始于黄

龙体育中心。

“2016 年的体检结果有多项指标超

标，给我敲响了警钟。我开始到黄龙体育

中心跑步，坚持跑了一年，体重降了，精神

状态也有了好转。”从那以后，潘崇付爱上

了跑步，运动天赋也逐渐显露，一万米跑

步时间降到36分钟以内，第一次参加马拉

松比赛就跑进了3小时。

加上热心公益、积极为跑友服务，潘

崇付很快成了黄龙体育中心的跑步“明

星”，聚在他身边的跑友越来越多。5年多

来，潘崇付已带动3000多人参与到跑步等

运动中来，他的“跑道”也延伸到了杭城大

大小小的体育场馆。

2019年12月，黄龙体育中心迎来亚运

场馆改造提升，潘崇付不得不和它挥手暂

别。

再一次相见时，新型草坪、空中跑道、

超大尺寸的LED高清屏等设施，令潘崇付

大感惊喜。

发生蝶变的又岂止黄龙体育中心。

潘崇付和跑友们看到，运河体育公园

从一个城中村改造项目，变成了网红跑步

打卡点。“这边风景很好，跑多久都不会感

到枯燥。”潘崇付说，人工湖、跑道、主题营

地等，都颇吸引人。

每当有亚运场馆完成建设对外开放

后，潘崇付都忍不住第一时间跑去“打

卡”，还通过社交媒体向其他跑友分享感

受。

“每一个体育场馆，都能带动一群运

动爱好者，这些场馆共同构建了一个运动

的杭州。”潘崇付说，他和跑友们每天奔跑

着，收获健康与快乐。在他的眼里，每一

条跑道都是最美的赛道。

“感谢亚运会，我们有了国际标准的场

地。”陈峰说。他夸赞的，是位于绍兴的柯

桥鉴湖足球场，这是杭州亚运会期间的足

球训练场馆之一。

陈峰是绍兴市塔山小学的一名体育老

师，工作之余的一大爱好是踢球。因为共

同的热爱，他和其余 20 位足球爱好者组成

了绍兴融孚律师足球队，陈峰是领队。

作为业余球队，他们平时并没有固定

的训练场地。“踢一场球租场地要好几百

元，一年累积下来是笔不小的花销。”球队

也曾为费用苦恼。

不过借着亚运的东风，去年下半年，包

括鉴湖足球场在内的亚运场馆惠民开放，

陈峰和队友们有了新的去处。

第一次踏进鉴湖足球场，队员们一片

叫好：“灯光很亮。”“草坪很平整，忽然下雨

也不会变得泥泞，非常好。”“这个足球场不

仅得到改造提升，还免费开放了。”

奔跑在这片绿茵场上，更有队友表示：

“去了一次还想去！”

鉴湖足球场很是热门，有几次排队预

约成功后，他们还特意邀请了周边县（市、

区）的球友来踢球，一同感受下高标准的绿

茵场。

据了解，今年以来，在保护足球场草坪

健康生长的基础上，鉴湖足球场已接受 41
场次、约1600人次的球迷免费进场运动。

绍兴共有五大亚运场馆，其中 3 个场

馆位于柯桥区。除此之外，还有一大批运

动场地见缝插针地“嵌入”老百姓生活圈，

绍兴全民健身氛围越来越浓厚。

陈峰已经计划好了，赛后，绍兴剩下的

几处亚运场馆也要去体验一把，“比如羊山

攀岩中心，我女儿已经去体验过了，回来评

价很好。”

赛时为亚运，赛后为城市。等到亚运

会比赛结束，这些场馆将“还馆于民”，正常

对外开放。“大家多了不少运动场所，这是

真正的惠民。”陈峰说。

跑道上跑道上 遇见城市美好

绿茵场 演绎足下精彩

家门口 来场篮下争锋来场篮下争锋


